



## VIII Sección reseñas

### **Germán Chacón Vargas. Sueños de Revolución. Editorial Centro de Estudios políticos y sociales. Colección Revolución. Fundación Manuel Mora Valverde, 2021**

#### **De la montaña al internacionalismo**

El primer sueño de revolución de Germán, existió sin que él lo supiera, intuyo que en el frío regazo de la montaña en los umbríos cauces de los ríos Sucios, Costa Rica, Honduras, “la inmensidad de la selva tropical”, “custodiada por el macizo del volcán Barba”, fue a su encuentro, a la magia del reto de enfrentarse a la soledad de la montaña, a sus susurros de valor, a sus pruebas de hombrías en procesos, una revolución de sí mismo en la soledad de estas tierras que le bautizaron con el lujo de unas medallas de valor, conquistadas en ese trasiego de rudas experiencias.

La conciencia política llegó con la época, ser joven era ser también consciente de la historia que sucedía cada instante; Cuba.

Chile, Nicaragua, Argentina, Uruguay, El Salvador, México, Guatemala, Honduras. Costa Rica como centro, el autor como centro de operaciones solidarias, donde nos deja el testimonio histórico de la concreción de la solidaridad internacional, una fuerza social constante, operativa, comprometida, en el vórtice de muchas vidas y planes de organizaciones, unas que lograron sueños para mejorar la vida de los pueblos, otras esperanzas fallidas y muchas vidas sacrificadas en aras de tantas utopías.



“Sueños de revolución”, una cartografía de las etapas del autor, una voz plural, polisémica en las rutas de una guerra de luchas de clases y movimientos sociales de liberación contra dictaduras, el autor y los otros, esos otros de distintos pueblos conectados por las voces de líderes que unen y convergen en tareas diversas, de guerras y solidaridades, de épocas de paz y también de muertes y sufrimientos.

Esta narrativa, crónica de historia individual que resume sus actos valerosos, intrépidos, serios, retadores del peligro, joven que no olvida el olor del húmedo verde de las montañas y se arriesga por otros, lejanos y anónimos. Germán Chacón nos obsequia su testimonio valeroso, en una crónica rápida, vigorosa, sin silencios ni mentiras, demasiada verdad y trabajos, para que la juventud no olvide, se sepa que no pasó en vano nada de la vida. Una trasegada e intensa juventud de décadas, tantas historias que contar tendrá Germán a su haber, escogió estas, en este memorable libro entre la literatura costarricense, simple y llano testimonio de época, de una identidad perdida que reconstruye con precisión militar, recuerdos nítidos para que no se nos niegue la memoria y la identidad de la juventud de Costa Rica, que es digna y comprometida.

Sueños de revolución aporta a nuestro patrimonio de luchas y procesos históricos, para todos los que se interesan por la memoria colectiva y para los que se interesan en buscar las respuestas de quiénes somos.

Gracias Germán, por compartir tus historias y no olvidar.

Macarena Barahona Riera  
Universidad de Costa Rica, Costa Rica  
[macarenabarahona@gmail.com](mailto:macarenabarahona@gmail.com)  
<https://orcid.org/0000-0003-1716-2359>

